
31 октября депутаты VII созы-
ва городской Думы единоглас-
но утвердили его в новой долж-
ности на следующие пять лет.
Утром в Думе Ставрополя про-

шли слушания конкурсной комис-
сии, в которую вошли краевые и 
городские депутаты, сотрудники 
городской администрации, а так-
же представители обществен-
ности. К участию во втором эта-
пе конкурса на должность главы 
Ставрополя были допущены два 
кандидата: Андрей Хасанович 
Джатдоев, ранее занимавший 
пост главы администрации крае-
вой столицы, и Дмитрий Юрьевич 
Семёнов - глава администрации 
Промышленного района. Слуша-
ния прошли в формате очного 
собеседования. Члены комиссии 
задали кандидатам ряд вопросов 
на животрепещущие для города 
темы: коммунальное хозяйство, 
в частности, энергоснабжение, 
бюджетирование, привлечение 
инвестиций, выполнение феде-
ральных и краевых программ и 
так далее.

В итоге Андрею Джатдоеву ко-
миссия присудила 58 баллов из 
60 возможных, а Дмитрию Семё-
нову 42. Эти результаты были 
представлены депутатам Ставро-

польской городской Думы, кото-
рые единогласно проголосовали 
за назначение Андрея Джатдоева 
главой города, после чего он при-
нял присягу.

Таким образом, с сегодняш-
него дня полностью упразднена 
должность главы администрации 
города Ставрополя. Согласно 
новой редакции Устава краевой 
столицы, администрацию возгла-
вит глава города, а Думу - пред-
седатель.

В многочисленные обязан-

ности главы Ставрополя теперь 
входит управление и городом, и 
администрацией. По Уставу, срок 
полномочий вновь избранного 
главы составит пять лет.

Андрей Хасанович Джатдоев 
проделал большой трудовой путь, 
и весь он тесно связан именно со 
Ставрополем.

В 1984 году новый глава окон-
чил Ставропольский сельскохо-
зяйственный институт и в том 
же году начал свою трудовую 
деятельность с должности мик-

робиолога Ставропольской био-
фабрики.

После службы в армии, в 1987 
году, утверждён инструктором от-
дела комсомольских организаций 
Промышленного районного ко-
митета ВЛКСМ, затем - заведую-
щим сектором информации Став-
ропольского крайкома ВЛКСМ, в 
октябре 1987 года - заведующим 
организационно-инструкторским 
отделом Промышленного райис-
полкома города Ставрополя. С 
1989 по 1996 год работал в Про-
мышленном районе на должнос-
тях заведующего отделом, управ-
ляющего делами, заместителя 
главы администрации района.

В ноябре 1996 года назначен 
директором департамента эконо-
мики администрации города.

В 2000 году окончил Москов-
ский современный гуманитар-
ный институт по специальности 
«Юриспруденция».

В феврале 2001 года переве-
ден на должность заместителя 
главы администрации Промыш-
ленного района города Ставро-
поля, в 2003 году назначен на 
должность главы администрации 
Промышленного района.

С 2007 года по август 2008 
года занимал должность первого 
заместителя главы администра-
ции города Ставрополя.

В июле 2008 года назначен 
главой администрации Ленинс-
кого района.

29 июня 2011 года назначен на 
должность первого заместите-
ля главы администрации города 
Ставрополя.

7 февраля 2012 года на Андрея 
Джатдоева были возложены пол-
номочия и обязанности главы ад-
министрации города Ставрополя, 
а уже 8 августа того же года реше-
нием Ставропольской городской 
Думы № 239 он был назначен на 
должность главы администрации 
города Ставрополя.

Андрей Хасанович женат. Отец 
четырёх детей.

Михаил СУХАРЕВ.
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Как часто люди высказывают недо-
вольство: полис обязательного ме-
дицинского страхования мало что 
значит. Многие исследования мож-
но пройти или попасть на прием к 
узкому специалисту разве что через 
кассу лечебного учреждения. А то и 
отправляя денежки в карман врачу 
или медсестре. Причем, как жалу-
ются наши читатели, приходится 
платить за банальные исследова-
ния крови или рентген, без которых 
поставить своевременно диагноз, а 
значит, и назначить лечение порой 
невозможно. Пациенты жалуются: 
кто-то получил заветный бесплат-
ный талон, а кто-то – нет. Некоторым 
приходится ждать госпитализации 
или лечения в дневном стационаре 
и месяц, и три. Как должно быть на 
самом деле? Вы можете получить 
ответ, что называется, из первых уст. 

Редакция газеты 
«Вечерний Ставрополь» 

проводит «прямую линию» 
на тему:«Можно ли лечиться 

по полису?»
2 ноября, с 14 до 16 часов,

по телефонам: 94-11-35
и 8-800-707-11-35 

(звонок бесплатный).

На ваши вопросы будет отвечать 
начальник отдела защиты прав за-
страхованных территориального 
фонда ОМС Ставропольского края

ЕЛЕНА ГРИГОРЬЕВНА ЕЛЕНА ГРИГОРЬЕВНА 
КРУГЛОВА.КРУГЛОВА.

Вы можете предварительно пе-
редать свои вопросы журналисту 
газеты Ларисе Васильевне Де-
нежной по телефону 23-66-63.

внимание: 
«прямая линия»!

«МОЖНО ЛИ «МОЖНО ЛИ 
ЛЕЧИТЬСЯ ЛЕЧИТЬСЯ 

ПО ПОЛИСУ?»ПО ПОЛИСУ?»

официально Андрей Джатдоев избран главой Ставрополя

Встреча состоялась в рамках 
региональной недели. Депу-
таты разных уровней намети-
ли дальнейшие планы работы 
и подняли вопрос формирова-
ния приёмных для населения 
и активной поддержки зем-
ляков. На встрече присутс-
твовали депутаты Госдумы, 
избранные от края, - Ольга 
Тимофеева, Михаил Кузьмин 
и Александр Ищенко.
Секретарь Ставропольского 

местного отделения партии «Еди-
ная Россия» Евгений Пятак счи-
тает, что такая форма встреч по-
могает лучше систематизировать 
политическую работу на разных 
уровнях - от муниципального до 
федерального.

Как отметила депутат Госу-
дарственной Думы РФ предсе-

датель комитета по экологии и 
охране окружающей среды Ольга 
Тимофеева, для местных депута-
тов появилась возможность через 
земляков добиться изменений на 
федеральном уровне, поскольку 
в этом году в Государственной 
Думе Ставрополье представляют 
исключительно местные жители.

- Оскорбляет, когда говорят 
«приехали федералы». Москва 
для всех нас — это возможность 
продвигать свои интересы, - об-
ратилась Ольга Тимофеева к 
коллегам. - Не оставляйте свои 
округа. Раньше часто случалось, 
что люди просто не знали своих 
депутатов. Вы знаете, что проис-
ходит на вашей территории, поэ-
тому не стесняйтесь говорить обо 
всем нам. Мы все одна команда, 
которая будет решать проблемы, 
защищать город и горожан, пото-
му что наше отношение к людям 
формирует имидж власти.

О доработке законодательной 
базы, направленной на развитие 

курортного потенциала КМВ, рас-
сказал заместитель председате-
ля комитета ГД РФ по природным 
ресурсам Михаил Кузьмин. По его 
словам, такие вопросы, как обо-
рот земель сельхозназначения, 
ремонт сельских школ и дорог, 
не останутся без внимания. Как 
отметил депутат, к нему уже пос-
тупают обращения от граждан. 
Говоря о бюджете на 2017 год, 
депутаты обратили внимание, что 
они будут отстаивать «социалку», 
несмотря на непростое распре-
деление средств.

- Нельзя говорить, что денег 
на поддержку программ нет. Есть 
определенная проблема с их пе-
рераспределением. Сегодня за-
дача государства — через подъем 
военно-промышленного комп-
лекса выходить на предприятия. 
Так исторически сложилось, что 
через военные технологии мы по-
лучаем лучшие технологии и для 
народного хозяйства. Мы будем 
всячески лоббировать интересы 

политика

Результат зависит от каждого
В Ставрополе депутаты Госдумы от края встретились 
с представителями муниципальных образований 

каждого населенного пункта. Не 
хочется в будущем терять контакт 
ни с кем из сидящих здесь. То, 
что получится, зависит от работы 
каждого из нас.

Теперь в каждом населенном 
пункте будут проводиться де-
путатские приемы. Депутат ГД 
РФ Александр Ищенко заверил 
коллег, что будут и регулярные 
выездные приемы граждан. В 
Ставропольском региональном 

отделении партии «Единая Рос-
сия» дополнили, что депутаты 
Госдумы будут работать на тер-
риториях, от которых избраны, 
последнюю неделю каждого ме-
сяца. Региональные недели будут 
посвящены встречам с жителями 
края и партийцами.

Сергей ГАВРИЛЮК.

Фото 

Александра ПЛОТНИКОВА.

официальное 
опубликование

СТАВРОПОЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ДУМА

РЕШЕНИЕ
31 октября 2016 г.  № 18

     г. Ставрополь                          

Об избрании главы города 
Ставрополя

В соответствии со статьей 44 Ус-
тава муниципального образования 
города Ставрополя Ставропольского 
края, статьей 35 Регламента Ставро-
польской городской Думы, рассмот-
рев результаты тайного голосования 
по вопросу избрания главы муници-
пального образования города Став-
рополя Ставропольского края из 
числа кандидатов, представленных 
конкурсной комиссией по результа-
там конкурса, Ставропольская го-
родская Дума

РЕШИЛА:
1. Избрать главой города Ставро-

поля Джатдоева Андрея Хасановича.
2. Настоящее решение вступает в 

силу с момента его подписания.
Председатель  

Ставропольской городской Думы
Г.С.Колягин



2 № 200, 1 НОЯБРЯ 2016 г.

«ЧЕРНЫЙ СПИСОК»  АРЕНДАТОРОВ – ДОЛЖНИКОВ  ПО АРЕНДНОЙ ПЛАТЕ ЗА ЗЕМЛЮ  ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ «ЧЕРНЫЙ СПИСОК»  АРЕНДАТОРОВ – ДОЛЖНИКОВ  ПО АРЕНДНОЙ ПЛАТЕ ЗА ЗЕМЛЮ  ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ 
ООО УК «Космос» – около 13 млн рублей; ООО «Полет» – более 4 млн рублей; ООО «Лидер-Строй» – более  1 млн рублей; ООО «СБС» – око-
ло 2 млн рублей; Руденко Е.В. – более 800 тыс. рублей; ЗАО ТСК «Ставропольстрой» – более 3,5 млн рублей; ООО «Торг-центр» – более 1 
млн рублей; ИП Бомбатгериева Тоита Эскербиевна – более 1 млн рублей; ИП Папаилиди Роман Владимирович – более 1 млн рублей; ООО 

«Сафари» – более 800 тыс. рублей; ИП Радченко Василий Иванович – более 1,5 млн рублей; ООО «Рисс» – около  1,5 млн рублей; ООО «Став-

рополь универсал торг» – более 1 млн рублей; ОАО «Ставропольнефтегеофизика» – более 1 млн рублей; ООО «Авангард» – более 1,5 млн 
рублей; ООО «ДримКар» – более 1,5 млн рублей; ООО «Автоколор» – более 500 тыс. рублей; ООО «Южная нефтяная компания» – около 10 
млн рублей; ООО «Троллейбус» – более 900 тыс. рублей; ОАО «Нефтегазовая компания «Ставрополье» – более 5 млн рублей; ОАО завод 

«Ставбытхим» – более 13 млн рублей; ООО «Ставнефть» – более 13 млн рублей; ЖСК «Восток-7» – более 4 млн рублей; Компания НОУ «Центр 

дополнительного образования» – более 4 млн рублей; ООО «Недвижимость ДМ» – более 2 млн рублей; ООО фирма «Глага-грант» ЛТД – бо-
лее 2 млн рублей; ООО «Стройбизнес-консалтинг» – более 2 млн рублей; ООО «Югтрасстрой» – около 2 млн рублей; ЗАО «Ставрохим» – более 
2 млн рублей.

Службе доставки редакции газеты 
«Вечерний Ставрополь» 

ТРЕБУЕТСЯ ПОЧТАЛЬОН,ТРЕБУЕТСЯ ПОЧТАЛЬОН,
проживающий в Октябрьском 

районе, для доставки газет 

в районе, ограниченном 

улицами Лесной, Октябрьской. 

Работа в утренние часы, возможна 
по совместительству. Рассматри-
ваются любые кандидатуры, в том 
числе пенсионеры.

Тел. 38-71-39, 23-66-68.Тел. 38-71-39, 23-66-68.

Сегодня в гостях у редакции - пред-
седатель правления Союза садово-
дов Ставрополя  Зинаида Николаевна 
Вихарева. Беспокойное сообщество 
дачников она возглавила в июне 
2015 года. Пришла на должность бу-
дучи опытным  садоводом - вот уже 
25 лет  руководит  ДНТ «Химреактив». 
По образованию  - юрист,  потому и 
тему разговора предложила сама 
- об изменениях  в дачном  законо-
дательстве, о практике применения 
норм закона в товариществах. 
- Зинаида Николаевна,  было вре-

мя,  когда в  «Вечерний Ставрополь»  

потоком шли  жалобы дачников, от  

редакции требовали справедливых  

разбирательств во внутренних  про-

тивостояниях товариществ. Честно 

сказать, мы немало походили по су-

дам, прежде чем пришли к выводу, 

что разбирательство во внутренних 

конфликтах - дело практически без-

надежное. Сейчас, на ваш взгляд,  

ситуация изменилась?

- К сожалению, мало что  изменилось. 
Вы  не представляете, сколько и сейчас 
идет жалоб, буквально из всех садовод-
ческих товариществ. В основном, суть жа-
лоб - несогласие с решениями собрания,  
в частности,  по платежам, взносам.   Мы 
приглашаем председателей, беседуем, 
разъясняем законы, даем рекомендации, 
как отрегулировать тот или иной спор. 
Буквально неиссякаемый поток жалоб -  на 
действия председателей. 

- Не отягощается ли все это тем,  

что  на дачах стало много постоянно  

проживающих, чьи  интересы порой 

входят  в противоречие с интереса-

ми сезонных дачников? 

- Я бы не сказала, что это основная при-
чина. Даже если кто-то и проживает на 
территории садоводческого товарищест-
ва, то земля  все равно определена для са-
доводства.   Очень редко кто-нибудь  пере-
водит дом в ИЖС. Если это произошло, то 
правление в лице председателя обязано 
заключить с ним договор о порядке поль-
зования инфраструктурой  товарищества 
- дорогами,  водопроводом, водоотведе-
нием,  электроэнергией, газом.  К сожале-
нию, далеко не все председатели  знают 
эту норму закона, потому и возникают про-
блемы. И те, кто перевел в ИЖС свои садо-
вые домики, в этом случае тоже не всегда 
понимают, что для них обязательна  уплата    
взносов и платежей,  которые равноценны 
членским взносам и платежам для чле-
нов товарищества.  Очень много споров 
по этим вопросам было в судах. Поэтому 
в июне 2014 года Верховный суд, отрабо-
тав  практику именно по садоводческим, 
огородническим и дачным некоммерчес-
ким  товариществам,  четко указал: даже 
если  человек является  индивидуальным 
садоводом, он  обязан  платить взносы на 
содержание общества в размере, который 
определен для членов товарищества. 

- Поподробнее - кто такой индивиду-

альный садовод? 

- Это практически то лицо, которое не 
является членом товарищества, а пользу-
ется садовым участком в индивидуальной 
собственности. На сегодня это очень рас-
пространено, статус индивидуальных са-
доводов определяет Федеральный закон 
№ 66.  Даже если человек купил земель-
ный участок  у члена товарищества, то он  
может не вступать в члены,  а быть индиви-
дуальным садоводом. 

 Чаще всего люди просто не желают 
платить  вступительный взнос, как предпи-
сывает закон. 

- Какие проблемы в товариществах  

решаются особенно сложно?

-  Проблема каждого товарищества 
сегодня  - долги  по электричеству и  во-
доснабжению.  Повальное явление: мно-
гие из тех,  кто использует дачный домик 
для жилья,  стараются так потребить  ту 
же электроэнергию, чтобы  ее не опла-
чивать. А общие садоводческие приборы 
учета электроэнергии считают каждый 
киловатт. В результате воровства появля-
ются большие объемы потребленных, но 
неоплаченных ресурсов. Чтобы избежать 
отключения, люди  выходят на собрание,  
принимают какие-то решения.  По сути  
дела,  на собрания приходят те, кто посто-
янно  живет на территории товарищества.  
Но вот парадокс -  они чаще всего  родс-
твенники членов товарищества и не имеют 
права голоса. Решение может принимать 
только член общества и никто больше. Но 
люди приходят,  заявляют,  требуют, счи-
тая, что раз проживают, то имеют право 
поднимать и решать вопросы. 

На практике решения принимают-
ся либо общим собранием членов, либо 
уполномоченными,   которые избираются 
по улицам один от десяти членов.  

-  В одну из суббот меня встретил 

старший по улице - улица задолжала 

за свет, с вас полторы тысячи руб-

лей. Я, как  потребляющий от силы 

30-40 киловатт в год, была в шоке.

-  Мы  платим по  показаниям счетчика  
и тарифу, который действует для города,  
плюс потери, установленные в догово-
ре с ресурсоснабжающей организацией 
-  «Ставропольэнергосбыт». Садоводчес-
кие товарищества потери эти оплачивают 
по высокой линии, от точки подключения 
до трансформатора,  плюс потери холос-
того хода трансформатора.  Кроме того,  
потери могут быть и по низкой линии. По-
этому на собраниях должно быть принято 
решение о дополнительном коэффициен-
те доплаты. Доплата определяется про-
порционально   потребленной садоводом 
электроэнергии. 

 А вот за неплательщиков никто платить, 
кроме них самих, не должен.

  Никаких дополнительных  сумм  по 
уличным долгам  садоводу не должно 
предъявляться.

 -  И еще - о сложных проблемах...

- Проблема из проблем-  нарушения 
при  проведении собраний,  которые ус-
матриваются из протоколов и дают суду 
основания  признавать  собрания    не-
действительными. К сожалению, сплошь 
и рядом председатели и члены правлений  
невнимательно относятся к нормам зако-
на, не смотрят на практику.  Верховный суд 
провел обзор дел и показал на примерах,  
в каких случаях и на что нужно обращать 
внимание, чтобы решение собрания в пос-
ледующем не было признано недействи-
тельным. 

Небрежное отношение к организации 
и проведению общего собрания - и тут же  
находятся  юридически грамотные люди, 
которые, прочитав  решение, сразу видят 
нарушение закона. Это я знаю из повсед-
невной практики.  Так называемая  оппози-
ция   обращается в суд с иском  о призна-
нии  протокола недействительным. И суд 
признает, поскольку нарушения налицо.

Например,  у нас длительное время идут 
судебные споры по  садоводческим  това-
риществам  «Встреча»,  «Механизатор».  

Недавно подобная ситуация возникла 
в ДНТ «Спутник».  О нем я расскажу чуть 
подробнее, поскольку сама была очевид-
цем нарушений.  Меня пригласил на соб-
рание  садоводов председатель правления 

«Спутник», член правления нашего союза 
Владимир Иванович Удовик.  Это было в 
июле. Мы пришли с моим заместителем,  
увидели, что собралось много народу.  По-
том выяснилось,  что членов товарищест-
ва было немного,  в основном собрались  
лица, проживающие на территории «Спут-
ника». И поводом для собрания послужило  
отключение  среди лета электричества.

 Что нас поразило - это множество  ос-
корбительных плакатов в адрес предсе-
дателя  Удовика, возглавлявшего, к слову 
сказать, товарищество около двух десят-
ков лет.  Они были развешаны со всех сто-
рон, их содержание: председатель - вор, 
все деньги разворовал.   Нас все это силь-
но  поразило, очень уж нецивилизованно  
проводилось мероприятие, скандально.   
Тем более что до этого председатель об-
ращался в ревизионную комиссию Союза 
с просьбой проверить финансово-хозяйс-
твенную деятельность «Спутника».  Наша 
группа специалистов проверила и нару-
шений не обнаружила. Удовик обратился 
в аудиторскую организацию с той же  про-
сьбой  - и она  не установила  ничего про-
тивоправного.  

 Мы попытались  направить  собрание в 
правовое русло,  однако нам не дали воз-
можности  поговорить с людьми.  Высту-
пил нанятый инициаторами «свержения» 
председателя  юрист, я только удивилась 
тому, как  неправильно и   необъективно  он 
трактовал  законы.  

 У общества действительно  большая 
задолженность по коммунальным ресур-
сам, и   откуда  она взялась - невозможно 
определить.  Этим были озабочены и наши 
эксперты. Скорее всего, это то самое пот-
ребленное и  неоплаченное воровство. 

Что тут делать? Надо  всем работать, 
председателю, правлению, старшим по 
улицам - где идет неучтенное потребле-
ние? Это ведь проблема большинства 
товариществ.  Неплательщики видны - их  
увидели, предложили рассчитаться. Се-
годня закон позволяет заключить согла-
шение товарищества  с неплательщиком о 
сроках погашения задолженности. 

 Что касается «Спутника»,  то  в суде 
есть исковые заявления,  дать оценку воз-
никшему тяжелому конфликту могут толь-
ко правоохранительные органы, суд.  В 
общем,  опять тяжба  на длительное вре-
мя, отвлекающая от нормальной работы  с 
садоводами. 

И это очень обидно. 

- Вы говорили, что в  июле этого года 

в закон о садоводческих товари-

ществах внесены изменения. Какие 

они?

- Внесенные в закон  изменения  каса-
ются членских взносов - они должны опре-
деляться от сотки.  Стоимость сотки опре-
деляется общим собранием - 100, 200, 300 
рублей и так далее.  Сегодня  закон  четко 
говорит, что  входит в членский взнос.

 Второе - все  строения на садовом 
участке должны быть зарегистрированы в 
установленном  законом порядке.  Можно 
обратиться в МФЦ и  зарегистрировать 
садовый домик как объект недвижимого 
имущества. 

- Независимо от того, жилое или не-

жилое помещение?

- В садоводческих товариществах только 
нежилые строения, даже если это коттедж 
из итальянского кирпича. В законе четко 
говорится - регистрация нежилых помеще-
ний.  Дом стоит,  а земля все равно остает-
ся в садоводстве.  Иначе надо менять ста-
тус земли, оформлять ее под ИЖС,  а это  
совершенно другое  налогообложение.

В заключение я  хочу сказать: возможно, 
что-то из сказанного мной вызовет у чита-
телей  вопросы.  Обращайтесь в Союз са-
доводов,  наш телефон - 75-13-12.

 Тамара КОРКИНА.

закон и порядок

Жители Шпаковского 
района грабили 
машины в краевом 
центре

В Ставрополе полицейские по «горя-
чим следам» задержали подозревае-
мых в кражах из автомобилей.
Сотрудники патрульно-постовой 

службы УМВД России по городу Ставро-
полю ночью в ходе патрулирования улиц 
заметили автомобиль, номерные зна-
ки которого были скрыты. Полицейские 
попытались остановить нарушителей, 
однако водитель и пассажиры, оставив 
машину в жилом квартале, кинулись убе-
гать от полицейских.

Впрочем, далеко убежать им не уда-
лось, граждане были задержаны и до-
ставлены в городской отдел внутренних 
дел. Как выяснилось, трое жителей Шпа-
ковского района, находясь в одном из 
микрорайонов краевого центра, совер-
шили кражи из двух автомобилей. Мо-
лодые люди похитили дорогостоящую 
аудиотехнику, а также зеркала заднего 
вида, причинив ущерб потерпевшим на 
общую сумму более 65 тысяч рублей.

По установленным фактам краж отде-
лом №3 УМВД России по городу Ставро-
полю возбуждены уголовные дела. В от-
ношении подозреваемых избрана мера 
пресечения – подписка о невыезде.

Городской полицией устанавливается 
причастность подозреваемых к совер-
шению аналогичных преступлений на 
территории Ставропольского края.

Мошенница 
за пять лет обманула 
ставропольцев 
на 50 млн рублей

История началась еще в 2008 году, 
когда Ирина Задорожная  разрабо-
тала целую схему обмана граждан и 
хищения денег. Причем схема была 
рассчитана на довольно длительный 
срок.
Как рассказали в прокуратуре Став-

рополя, женщина предлагала свою по-
мощь тем, кто хотел приобрести жилье 
или иные объекты недвижимости  как на 
первичном, так и на вторичном рынке. 
При этом она изначально не собиралась 
исполнять взятые на себя обязательства, 
более того, она осознавала, что данные 
обязательства невыполнимы, так как бу-
дет действовать принцип «финансовой 
пирамиды».

На протяжении пяти лет, с марта 2008 
по июль 2013 года, действуя с единым 
прямым умыслом из корыстных побуж-
дений, Задорожная путем обмана по-
хитила денежные средства, принадле-
жащие жителям Ставрополя, в общей 
сумме более 50 млн рублей.

Старшим помощником прокурора 
города Ставрополя В.В. Овсянниковой 
поддержано государственное обвинение 
в Промышленном  районном суде Ирины 
Задорожной, обвиняемой в совершении 
преступлений, предусмотренных ч. 4 
ст.159 УК РФ – мошенничество, то есть 
хищение чужого имущества путем обма-
на в особо крупном размере.

Приговором суда женщина признана 
виновной, и ей назначено наказание в 
виде 5 лет лишения свободы с отбывани-
ем наказания в исправительной колонии 
общего режима.

дачное 
движение СЛОЖНЫЕ ПРОБЛЕМЫ ТОВАРИЩЕСТВ
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Актеры из разных городов 
приехали порадовать став-
ропольцев как в качестве 
гостей, так и участников. На-
градой за первое место стал 
Кубок Гран-при.
Программа театрального фес-

тиваля длится три дня. Своими 
постановками порадовали студии 
из театров различных городов 
России: Борисоглебска, Росто-
ва-на-Дону, Перми, Санкт-Петер-
бурга и не только. А после таких 
гостей, как театр «Балаган» при 
Донецком национальном универ-
ситете, фестиваль можно назы-
вать даже международным. Неко-
торые студии на ставропольском 
фестивале не впервые, они пос-
тоянно ездят друг к другу в гости 
- и как зрители, и как актёры.

Фестиваль проводит театраль-
ная студия «Мы», которая сначала 
являлась театром эстрадных ми-
ниатюр. Руководит студией акт-
риса краевого Академического 
театра драмы им. М.Ю. Лермон-
това Ирина Баранникова.  Назва-
ние студии имеет непосредствен-
ную отсылку к теплой семейной 
атмосфере внутри коллектива, а 
руководителя Ирину Баранникову 
ребята просто обожают.

Первой крупной работой сту-
дийцев стала комедия «Восемь 
любящих женщин» по сценарию 
Франсуа Озона, показ которой 
несколько раз с успехом прошел 
в актовом зале Ставропольского 
государственного университета в 
2007 году. Студия «Мы» за свои 11 
лет активно участвовала в различ-
ных всероссийских фестивалях. И 
однажды ребята решили устроить 
свой собственный фестиваль. 
СГУ (на данный момент СКФУ) 
с удовольствием поддержал эту 
идею и постоянно оказывает все-
возможную помощь молодым ак-
тёрам. Лозунгом к названию фес-
тиваля стала обронённая кем-то 
фраза: сгореть в творческом 
полете, чтобы в следующем году 
вновь возродиться.

дата

Ставропольская Стена памяти пополнится 
именами пострадавших в годы репрессий

В Ставрополе  у мемориала «Холодный родник» состоялся митинг, посвящен-
ный памяти жертв политических репрессий. В мероприятии приняли участие 
жители Ставрополя, представители администрации города и районов, обще-
ственных организаций, учащиеся школ и вузов, реабилитированные граждане 
и члены семей репрессированных.
Молох репрессивной машины коснулся большинства семей в России. В ге-

нетической памяти нашего народа навсегда останутся искалеченные судьбы в  
застенках Лубянки и Крестах, Бутырской тюрьме и на Соловках, в Казахстане и 
на Колыме… Клеймо «врагов народа» легло на сотни тысяч жителей нашего края 
и города Ставрополя. 

Только в краевом центре проживают около тысячи реабилитированных. Мес-
та захоронений многих пострадавших от репрессий не найдены до сих пор, а 
значит - вся правда о преступлениях того времени ещё не сказана. Путь к ис-
правлению ошибок лежит в наших совместных действиях по недопущению по-
добного в будущем.

Национальная трагедия забвению не подлежит. 
Участники митинга дали старт акции «Памяти жертв политических репрес-

сий». Ее цель - организовать сбор  фотографий всех земляков, пострадавших 
от репрессий, для создания единой базы данных репрессированных на сайте 
администрации города Ставрополя.

По инициативе членов Общественного совета при главе администрации го-
рода эти фотографии также станут частью ставропольской Стены памяти, где 
кроме снимков погибших в годы Великой Отечественной войны с этого года по-
явились стенды с портретами воинов-интернационалистов. 

Сбор фотоматериалов  начнется уже с 1 ноября этого года. А 30 октября 2017 
года, в День памяти жертв политических репрессий,  здесь, на территории ме-
мориала «Холодный родник», состоится торжественное памятное мероприятие 
с открытием Стены памяти с именами всех репрессированных.

высшее образование

Ректор СтГАУ 
стал академиком РАН

28 октября по итогам заседания РАН стали 
известны имена избранных действительных 
членов и членов-корреспондентов Россий-
ской академии наук: в числе новых акаде-
миков высшей научной организации России 
– ректор Ставропольского государственного 
аграрного университета В. И. Трухачев.
Ранее, до общего заседания Российской 

академии наук, за будущего академика В. И. 
Трухачева проголосовали его коллеги по Отде-
лению сельскохозяйственных наук РАН секции 
зоотехнии и ветеринарии.

Доктор сельскохозяйственных наук, про-
фессор, доктор экономических наук, профес-
сор, заслуженный деятель науки Российской 
Федерации Владимир Иванович Трухачев 
– многогранный учёный с мировым именем. 
О том, что Владимир Иванович Трухачев, не-

сомненно, является достойным кандидатом на 
избрание действительным членом Российской 
академии наук, обоснованно высказывались 
действующие академики РАН: Виктор Георги-
евич Рядчиков, доктор биологических  наук, 
профессор; Владимир Иванович Фисинин, 
член президиума Российской академии наук, 
директор Всероссийского научно-исследова-
тельского и технологического института птице-
водства; Харон Адиевич Амерханов, директор 
Департамента животноводства и племенного 
дела Министерства сельского хозяйства Рос-
сийской Федерации. В поддержку кандидату-
ры В. И. Трухачева аргументированно выступил 
и единственный в стране академик-овцевод, 
Герой Социалистического Труда, доктор сель-
скохозяйственных наук, профессор Василий 
Андреевич Мороз.

Положительно характеризуя научную и пе-
дагогическую деятельность ректора Ставро-
польского государственного аграрного уни-
верситета В. И. Трухачева для выдвижения его 
кандидатуры в академики Российской акаде-
мии наук по отделению сельскохозяйственных 
наук РАН секции зоотехнии и ветеринарии, 
действительные члены РАН изложили своё ви-
дение значимости заслуг достойного канди-
дата. Они считают Владимира Ивановича Тру-
хачева выдающимся организатором аграрной 
науки, исследователем с уникальным багажом 
знаний, инициатором многих начинаний в об-
ласти исследований по зоотехнии.

Новость об избрании Владимира Ивановича 
Трухачева академиком Российской академии 
наук стала значимой не только для коллектива 
Ставропольского государственного аграрного 
университета, который он возглавляет с 1999 
года, но и всего научного сообщества Юга Рос-
сии, учёных других регионов страны, ближнего 
и дальнего зарубежья, а также студенчества 
аграрных вузов, стратегических партнёров 
Ставропольского ГАУ и общественности Став-
ропольского края.

фестиваль

ВОЛШЕБСТВО НА СЦЕНЕ
В Ставрополе прошёл IV Всероссийский театральный фестиваль «Феникс»

Программа постановок была 
предназначена для возрастных 
категорий «на любой вкус»: от ау-
дитории 6+ по пьесе Н.Гумилева 
и произведениям М. Зощенко до 
16+ по пьесе М. Дюрас. Фести-
валь посетили более трёх тысяч 
гостей - детей, студентов, взрос-
лых.  Ажиотаж начался еще до на-
чала мероприятия.

- Люди постоянно звонили и 
просили продиктовать им афи-
шу, мы сначала считали, что 
нами интересуются СМИ, но это 
гости хотели нас посетить. Они 
спрашивали буквально обо всём 
и хотели приобрести билеты. Мы 
их уверяли, что мероприятие аб-
солютно бесплатное, - делится 
Ольга Писаренко, одна из орга-
низаторов.

На фестивале для команд су-
ществует 11 номинаций. Студия, 
занявшая первое место, получает 
главный приз – Кубок Гран-при. 
Участники, получившие второе 
и третье места, получают Гран-
при второй и третьей степени 
соответственно. В состав членов 
жюри вошёл Дмитрий Беляев из 
Тамбова, художественный руко-
водитель Учебного театра (ТЮЗ) 
ТГУ имени Г.Р. Державина, Руслан 
Короткий, режиссер Народного 

театра «Феникс» села Черно-
лесского, Александр Жуков, за-
служенный артист России, актер 
Ставропольского драматическо-
го театра им. М.Ю.Лермонтова, 
актриса театра и кино Евгения 
Капралова и начальник управ-
ления воспитательной работы 
СКФУ Олег Ляшко.  Председате-
лем жюри стал главный режиссер 
драматического театра «Колесо» 
Владимир Хрущев из Тольятти.

Члены жюри в театральной 
среде ценятся не менее актёров 
и режиссёров. Молодые таланты 
невероятно амбициозны и само-
любивы. Поэтому критика жюри, 
являясь объективной, придаёт 
необходимый толчок. Она глав-
ный двигатель творчества. Зрите-
ли воспринимают общую картину 
на эмоциональном уровне, а про-
фессионалы видят более мелкие 
детали, разбирают, анализируют, 
и поэтому советы на фестивалях 
очень ценные.

Но есть не только критика. 
Лучшая оценка жюри, когда зву-
чит фраза «сегодня я смотрел не 
как профессионал, я отдохнул как 
зритель».

Театральные фестивали су-
ществуют трех видов - студенчес-
кий, полупрофессиональный и 

профессиональный. Чем больше 
побед и кубков, тем выше статус 
студии или актёра. Случается 
так, что актёру мало только иг-
рать роль, хочется попробовать 
нечто большее, самому создать 
картину, и тогда актёр уходит в 
режиссуру. Так сделала и Ирина 
Анатольевна Баранникова, руко-
водитель студии-организатора.

Просто так, без основы, нельзя 
прийти, к примеру, в драмтеатр и 
сказать «я хочу». Режиссёры и ру-
ководители должны видеть, какие 
у человека взгляды на спектакль. 
Молодому режиссеру перспек-
тивнее набирать группу из сту-

дентов театрального вуза или 
даже ребят с улицы.

- В университете нам говорят: 
ставишь спектакль — классно, бу-
дут ходить люди — классно. Глав-
ное - придерживаться основных 
рамок: не разжигать межнацио-
нальную рознь, быть толерант-
ными, а далее – полная свобода. 
Обычно университет не ставит 
жёстких рамок молодому режис-
сёру и актерам, в отличие от боль-
ших театров, - улыбается Оля. 

- Начинать действовать само-
му актёру неизвестной студии 
или режиссёру в маленьком го-
роде непросто. У людей уже есть 
своё определение театральной 
эстетики, а тут новые взгляды и 
эксперименты, начинаешь бук-
вально воевать, чтобы выбиться. 
Но потом люди принимают, - рас-
сказывает актер театра «Балаган» 
города Донецка. 

Не важно, в каком городе быть 
творческим человеком - в боль-
шом или маленьком. Нужно быть 
всегда недовольным собой и в 
то же время стремиться гореть 
и быть переполненным своими 
идеями и необходимостью что-то 
рассказать этому миру.

Татьяна БУГАЕВА.
Фото автора.
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– Михаил Владимирович, 

как профессиональные ме-

дики и ученые отнеслись к 

публикации этого документа 

ВОЗ? Что вы в нем увидели? 

– Медики и ученые в этом доку-
менте увидели очень корректное 
заявление, которое изобилует та-
кими оборотами, как «возможно», 
«с определенной степенью веро-
ятности» и т.п. Паника была разду-
та по двум причинам. Во-первых, 
у нас мало кто читал этот доку-
мент в оригинале. А во-вторых, у 
нас порой из мухи раздувают сло-
на, опуская скучные подробности 
и делая акцент на страшных сло-
вах – рак, канцерогены и т.д. 

– Что же на самом деле было 

сказано в этом документе?

– Что красное мясо и продукты, 
изготовленные из него различны-
ми способами переработки…

– Маленькое уточнение: а 

что понимается под «крас-

ным мясом»?

– К красному мясу относятся 
мышцы (то есть не субпродукты) 
нескольких видов сельскохозяйс-
твенных животных. Это говядина, 
свинина, баранина, конина и коз-
лятина. И есть продукты, полу-
ченные путем переработки крас-
ного мяса с использованием тех 
или иных технологий – копчения, 
жарения...

– А варения?

– На вопрос: «А если мясо ва-
рить, оно так же опасно?» – ВОЗ 
отвечает: «Невозможно ответить 
однозначно – нет данных». Но 
косвенно ученые отмечают, что 
возникновение канцерогенов на-
иболее вероятно при обработке 
на открытом пламени и при на-
гревании на сковородке – то есть 
это тот же шашлык, гриль. Или 
путем воздействия горячего воз-
духа – при копчении. В класси-
фикации канцерогенов красное 
мясо попало в категорию 2А – это 
«продукт, возможно, вызываю-
щий рак». А продукты из мяса по-
пали в категорию 1 – «с высокой 
степенью вероятности – канцеро-
гены». То есть, с одной стороны, 
связь между употреблением этих 
продуктов в пищу и возникнове-
нием рака однозначно доказана. 
Но с другой – вероятность того, 
что это произойдет с конкретным 
человеком, может быть высокой, 
а может быть низкой. То есть эти 
продукты можно отнести к кан-
церогенам, но это не значит, что 
если человек их употребляет, то у 
него стопроцентно будет рак. Это 
первое. А второе: в этом докумен-
те идет речь не о раке вообще, а 
конкретно о единственном виде 
рака – колоректальном, это рак 
толстой и прямой кишки. В циф-
рах это выглядит так: употребле-
ние 100 граммов красного мяса 
в день повышает вероятность ко-
лоректального рака на 17 процен-
тов, а 50 граммов продуктов из 
этого мяса – на 18 процентов. 

– Что делать с шашлыками – 

жарить или не жарить? 

– Лично я все эти данные при-
нял бы к сведению и ничего не 
стал менять в своей жизни. Но 
если человек имеет более высо-
кий уровень тревожности в отно-
шении своего здоровья, если он 
навсегда откажется от шашлы-
ков и это не приведет его к пси-
хическим расстройствам, более 
тяжелым, нежели потенциальный 
колоректальный рак, – то ему 
лучше отказаться от мяса и от 
шашлыка соответственно. Хотя я 

здоровье

МЯСО: ВРЕД ИЛИ ПОЛЬЗА?
Заявление ВОЗ о канцерогенности мясных продуктов комментирует специалист

считаю, что от красного мяса от-
казываться не стоит, потому что 
это полезный продукт, и заменить 
его чем-то сложно. А вот что каса-
ется продуктов его переработки: 
колбас, сосисок, ветчины и так 
далее – то от всего этого можно 
спокойно отказаться, и ничего, 
кроме вкусового дефицита, че-
ловек не испытает. Пользы в этих 
продуктах – никакой, а вот вреда, 
помимо канцерогенности, предо-
статочно. 

– Что вы имеете в виду?

– В них много соли, жира, по-
вышена калорийность, а все это 
ведет к повышению массы тела, 
возможному ожирению. А пос-
ледствия ожирения всем извест-
ны: сердечно-сосудистые заболе-
вания, артериальная гипертензия 
и так далее… Если у дедушки из 
Баварии отнять сосиски, которые 
он ел всю жизнь и к старости не 
умер от них, то он может умереть 
от расстройства, от эмоциональ-
ного стресса. Людям же, для ко-
торых колбаски и сосиски – не 
часть культуры и не образ жизни, 
а просто мясная еда, лучше от них 
отказаться. 

– А что в простом мясе по-

лезного для организма?

– Первое – это полноценный 
белок, который содержит незаме-
нимые аминокислоты – то есть те, 
что наш организм сам не умеет 
вырабатывать. Эти аминокислоты 
содержатся в любом мясе – жи-
вотных, птиц, рыбы. Мясо явля-
ется единственным источником 
именно полноценного белка (а не 
просто белка) для человека. Вега-
ны (люди, которые не едят любую 
пищу животного происхождения: 
мясо, рыбу, молоко, яйца) вынуж-
дены поглощать в большом коли-

честве растения, богатые белком 
– например, фасоль, чечевицу, 
сою. Но растительный белок ус-
ваивается нашим организмом на-
много хуже, и чтобы получить то 
же самое, что мы получаем, ска-
жем, из 50 граммов мяса, нужно 
съесть во много раз больше рас-
тительной пищи. И второе, что 
нам дает мясо – это железо. Если 
человека с малокровием, то есть 
анемией, заставлять есть желез-
ный порошок, мы его не вылечим. 
Потому что железо наиболее до-
ступно для усвоения в опреде-
ленных химических состояниях 
– например, в красном мясе. В 
курином белке оно тоже есть, 
но его там мало, а вот в красном 
мясе – много. А в продуктах, ко-
торые сделаны с применением 
крови животных – еще больше. В 
кровяной колбасе, которую вроде 
бы есть нехорошо в свете того, 
что мы узнали, – вот в ней желе-
за очень много. А когда говорят: 
«Съешь гранат или поешь гречне-
вой кашки – и у тебя поднимется 
гемоглобин», – это все из разря-
да мифов, насаждаемых нередко 
даже самими врачами. Да, в этих 
продуктах есть железо, но оно 
плохо усваивается. И выпивать по 
«народным рецептам» три стака-
на гранатового сока в день – это 
прямой путь к гастриту. Также в 
красном мясе содержатся вита-
мин В12 и цинк, дефицит которых 
испытывают вегетарианцы и осо-
бенно веганы. 

– А вообще, были серьезные 

исследования здоровья ве-

гетарианцев и веганов?

– Исследований много, их 
проводят постоянно… С вегета-
рианцами все более или менее 
нормально, там до катастрофы 
далеко. Чего-то им, может быть, 

не хватает, но ведь и «всеядным» 
людям чего-то не хватает, не у 
всех у нас идеальные рационы. С 
веганами дела обстоят хуже: у них 
– дефицит многих веществ, это 
показывают длительные наблюде-
ния. А продолжительность жизни у 
веганов и вегетарианцев, кстати, 
примерно такая же, как и у «всеяд-
ных» людей. 

– В чем же тогда их «бонус»?

– Если говорить о медицинс-
ком аспекте – есть исследования, 
которые показывают, что вероят-
ность развития сердечно-сосу-
дистых заболеваний у вегетари-
анцев снижена на 25 процентов 
относительно мясоедов. В целом 
вероятность рака – если сумми-
ровать все разновидности рака 
– у них снижена на 8 процентов, а 
у веганов – на 15! Но все исследо-
ватели делают оговорку: с чем это 
связано? Только ли с питанием – 
или в целом с более здоровым об-
разом жизни, свойственным этой 
категории людей? Известно, что 
они реже курят, большинство из 
них не употребляет алкоголь. Они 
пьют чистую воду, стараются вести 
активный образ жизни, избегают 
стрессов. В итоге подобных бла-
гоприятных факторов набирается 
так много, что диета может ока-
заться далеко не главной. Поэто-
му я никого не агитирую «слезать» 
с вегетарианской диеты, но, когда 
меня спрашивают, стоит ли на нее 
«садиться», я всегда категоричес-
ки говорю: «Не стоит». Детям – 
особенно. Потому что дети, когда 
их с ранних лет сажают на полную 
веганскую диету, совершенно точ-
но вырастут с рахитом и с другими 
проблемами со здоровьем. 

– Как вы относитесь к идее 

раздельного питания? С чем 

мясо лучше всего сочетает-

ся из продуктов?

– Все совместимо со всем. Хо-
чешь мясо есть с картошкой? Ешь 
на здоровье! Потому что их будут 
переваривать разные ферменты. 
Все белки, углеводы, жиры и т.д. 
расщепляются и всасываются в 
кишечнике независимо друг от 
друга. Человек вообще всеядное 
существо – как, например, сви-
нья. Правда, ассоциации со сви-
ньями многие не любят, поэтому 
приведу другой пример – как мед-
веди, к тому же это наш россий-
ский символ. Так вот, медведи, 
как и мы, едят и грибы, и ягоды, 
и корешки, и рыбу, и мясо – что 
найдут или поймают, то и едят. 
Человек физиологически устроен 
так же: он может есть практичес-
ки все, для этого у него есть все 
необходимые ферменты. И это-
му факту нужно радоваться, а не 
стесняться его. 

– Есть нормы суточного пот-

ребления мяса в современ-

ной диетологии?

– Нет норм потребления конк-
ретно мяса – есть норма потреб-
ления белка, в том числе и живот-
ного. Она зависит от возраста, 
пола, физической активности че-
ловека. Говорится примерно так: 
норма такая-то, при этом не ме-
нее стольких-то процентов в виде 
животного белка. Подчеркивается 
тем самым, что растительный бе-
лок не может полностью заменить 
животный. Но норм потребления 
мяса как такового нет. Когда мы 
рекомендуем, как питаться, мы 
говорим: каждый день хотя бы в 
один прием пищи должны входить 
продукты, содержащие белки жи-
вотного происхождения. Будет ли 
это красное мясо, или рыба, кури-
ца, яйца, творог – мы не уточня-
ем. Потому что каждый этот про-
дукт по-своему полезен: помимо 
белка, там содержатся какие-то 
дополнительные вещества, в том 
числе витамины, микроэлементы. 
Поэтому лучше всего чередовать 
продукты, чтобы рацион в любое 
время года был разнообразным и 
сбалансированным. 

– Ваши рекомендации мясо-

едам и немясоедам?

– Всем одинаковый совет не 
дашь, так как у всех – исходно 
разное состояние организма. Но 
я никогда не буду разубеждать 
вегетарианца в правильности его 
идей. И не буду мясоеда уговари-
вать стать вегетарианцем – за ис-
ключением ситуаций, когда чело-
веку противопоказано есть мясо 
– либо отдельные виды мяса, 
либо вообще мясо, либо вооб-
ще белок. При тяжелой почечной 
патологии, например, люди вы-
нуждены практически полностью 
удалять из рациона белок. Единс-
твенное, что можно сказать здо-
ровым людям, которые серьезно 
ставят перед собой вопрос: что 
же им есть и сколько – могу так 
сказать: в питании должна быть 
умеренность. Не нужно от чего-то 
отказываться, но и не нужно пе-
реедать. Хотя, к примеру, если бы 
все отказались от сахара и изде-
лий из пшеничной муки высшего 
сорта – принесли бы огромную 
пользу себе и человечеству. Но 
это – другая история…

Лариса ЗЕЛИНСКАЯ.

Материал предоставлен
 ООО «Столица» специально для 

«Вечернего Ставрополя».

Не так давно 
Всемирная организация 

здравоохранения 
сделала заявление о 

том, что красное мясо и 
продукты, изготовленные 

из него  – колбасы, 
ветчина, сосиски и так 

далее, – приравниваются 
к канцерогенам, то есть 

к продуктам, которые 
могут вызывать рак. По 

крайней мере, именно это 
увидели в заявлении ВОЗ 

многие. Что же теперь, 
совсем не есть мясо и 

шашлыки, колбасу и 
сосиски? Неужели правда, 

что от этих продуктов 
может случиться рак? 

С этими вопросами наш 
корреспондент обратился 

к врачу-диетологу, 
главному врачу клиники 

«Питание и здоровье», 
исполнительному 

директору Национальной 
ассоциации диетологов и 

нутрициологов, кандидату 
медицинских наук 

Михаилу Зейгарнику. 
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В ставропольском зоопарке парка Побе-
ды появился редкий и очень красивый 
зверь – белый бенгальский тигр. Дирек-
тор парка Победы Виктор Бондаренко 
рассказал, что тигр по кличке Хасан 
перебрался в наш зоопарк из Анапы и 
теперь будет жить здесь постоянно. Вес 
хищника превышает 200 килограммов.

1 ноября 2016 года один 
из авторитетнейших став-
ропольских детских фут-
больных тренеров Ана-
толий Александровский 
отмечает свое семидеся-
тилетие.

Примерно четверть века назад, 
когда я познакомился с Анатолием 
Александровским, не то чтобы уди-
вился, но как-то неожиданно для 
себя обнаружил в этом детском 
футбольном тренере не просто 
квалифицированного специалис-
та, но и хорошо воспитанного, до-
статочно широко образованного 
человека, отличного собеседника. 
С Толиком можно было часами бе-
седовать не только о его профес-
сии, но и об истории, искусстве. 
А если уж разговор заходил о лю-
бимом футболе, то тут Александ-
ровский неутомим, раскрывал та-
кие познания в своей профессии, 
что хоть конспектируй. Впрочем, 
почему «хоть»? Я знаю немало 
даже опытных тренеров, которые 
с пользой для себя используют в 
тренировочном процессе методи-
ки Александровского.

Сам же Анатолий Владимирович 
чуть ли не с первых своих шагов на 
тренерском поприще проявил ог-
ромную и непреходящую тягу к но-
ваторству, научному обоснованию 
тренировочного процесса. В свое 

юбилей

Учитель, ученик Учителя

ставили каменные изваяния в виде тигра: 
демоны должны были испытывать ужас пе-
ред таким «охранником». Индийцы верили 
в то, что, если человек увидит белого тигра, 
ему будут дарованы просветление и полное 
счастье. Именно из Индии, где белого тигра 
воспринимали как сверхсущество, вполне 
материальный, а отнюдь не мифический бе-
лый тигр отправился в путь по всему миру. 

Все белые тигры, содержащиеся сегод-
ня в неволе, происходят от одного обще-
го предка – бенгальского самца по кличке 
Мохан.

В мае 1951 года магараджа города Ревы 
охотился на тигров. Охотники наткнулись 
на логово с четыремя тигрятами, один из 
которых привлёк внимание правителя сво-
ей необычной белой окраской. Его забра-
ли во дворец и назвали Мохан. Правитель 
захотел, чтобы у его «питомца» появилось 
такое же белое потомство, но и в первом, 
и во втором помёте все тигрята были обык-
новенного рыжего цвета. Тогда тигра свели 
с одной из его же дочерей. Близкородс-
твенное смешивание ослабляет жизненные 
силы потомков, зато закрепляет необходи-
мые признаки. Результат не заставил себя 
ждать: в ноябре 1958 года в помёте из че-
тырех тигрят один был белым. После этого 
количество белых тигров стало стремитель-
но расти.

В 1960-м один из детенышей  Мохана 
уехал в Национальный парк США в Вашинг-
тоне. Спустя некоторое время белые тигры 
оказались в Великобритании, в Бристоль-
ском зоопарке. Эффектные кошки начали 
своё триумфальное шествие по всему свету 
и наконец добрались до Ставрополя.

Михаил СУХАРЕВ.

Фото Андрея КОВАЛЕВСКОГО.

время он одним из первых пове-
рил в неоспоримую практическую 
пользу теоретических изысканий 
Анатолия Зименцова. Того само-
го научного сотрудника, труды 
которого положил в основу своих 
знаменитых тренировок главный 
тренер сборной Советского Сою-
за и киевского «Динамо» Валерий 
Лобановский. А Александровский 
довольно удачно адаптировал на-
учные труды киевлянина в работе 
с детьми разного возраста.

При любой возможности тренер 

Александровский старался посе-
щать тренировки выдающихся 
отечественных футбольных клас-
сиков. Он был знаком с великими 
футболистами Львом Яшиным, 
Гавриилом Качалиным, Констан-
тином Бесковым...

Впрочем, такая тяга к знаниям 
вполне объяснима. С самых пер-
вых дней занятий футболом Ана-
толию повезло с наставниками. 
Первым из них был Геннадий Ти-
ранов. Геннадий Иванович, сам в 
прошлом отличный футболист, но 

в тренерской работе он не опирал-
ся исключительно на свой опыт, а 
всегда использовал лучшие нара-
ботки специалистов из различных 
городов и даже стран. При этом 
мэтр ставропольского футболь-
ного тренерского цеха своим уче-
никам прививал умение мыслить 
на поле, творчески относиться к 
выполнению любого задания. А 
сделать это всегда легче хорошо 
и всесторонне образованной лич-
ности. Поэтому Тиранов всячески 
поощрял тягу своих подопечных к 
чтению, музыке, искусству...

Такой личностью и стал Алек-
сандровский. Как хороший ученик, 
он накрепко усвоил уроки Тирано-
ва и своим подопечным с детства 
старался прививать тягу к знаниям, 
и не только в спортивной сфере.

Может, поэтому у тренера Алек-
сандровского очень быстро стали 
появляться отличные результаты. 
В разное время детские команды 
под его руководством побеждали и 
были призерами не только всесо-
юзных соревнований, например, в 
1980 году они выиграли турнир 
«Кожаный мяч», но и международ-
ных – подопечные Анатолия Вла-
димировича привозили медали 
из Австрии и Испании, Италии и 
Франции, Болгарии и Польши...

А уж сколько футболистов Алек-

сандровский подготовил для став-
ропольского «Динамо», верность 
которому он хранит уже более по-
лувека, и не счесть. Всех назвать 
невозможно, упомяну лишь не-
скольких: Сергей Шестаков, Сер-
гей Груничев, Эдуард Апальков, 
Вадим Соколов, Андрей Филатов, 
Дмитрий Страчков...

Многие из них стали игроками 
элитных клубов. Но, что не менее 
важно, некоторые воспитанники 
добились успеха и после заверше-
ния футбольной карьеры игрока. 
Скажем, Георгий Нефетиди стал 
известным на Ставрополье руко-
водителем, Николай Быков и Ар-
тур Айдемиров – врачами, много 
ребят пошли по стопам наставни-
ка и сейчас тренируют подраста-
ющее поколение ставропольских 
футболистов.

Да и сам юбиляр трудится 
в ставшем привычным за дол-
гие годы напряженном режиме. 
Он по-прежнему ведет группы в 
ДЮСШ по футболу, которая в не-
котором роде является правопре-
емницей его родной динамовской 
школы, консультирует тренеров в 
недавно созданной футбольной 
школе «Динамчики», где работает 
и его любимый учитель Геннадий 
Тиранов. 

Валерий МАНИН.

мир животных

В СТАВРОПОЛЬСКОМ ЗООПАРКЕ 
ПОЯВИЛСЯ БЕЛЫЙ БЕНГАЛЬСКИЙ ТИГР

– Это очень редкое животное, тем не ме-
нее мы смогли добиться, чтобы эта особь 
была перемещена к нам. Мы хотели сде-
лать, в первую очередь, сюрприз детям, у 
которых скоро начнутся зимние каникулы. 
Мы создали для тигра все необходимые ус-
ловия и надеемся, что ему у нас будет хоро-
шо, – рассказал Виктор Бондаренко.

Бенгальских тигров в природе насчиты-
вается около 2500, а белых из них только 
130, и все они выведены искусственно. В 
дикой природе белые бенгальские тигры 
рождаются, но не выживают, так как из-за 
своего уникального окраса слишком замет-
ны и не могут нормально охотиться.

Как рассказали в зоопарке, зверь питает-
ся только сырым мясом: говядиной, курицей 
и так далее. Никаких колбас или других мяс-
ных продуктов есть ему нельзя. Всего Хасан 
сейчас съедает 8-9 килограммов мяса в 
день. Руководство зоопарка предполагает, 
что, когда тигр приживётся, можно будет 
свести его с самкой и ждать «белого» по-

томства. Пока животное не совсем привык-
ло к новой обстановке, в основном сидит в 
углу и рычит. Однако через несколько недель 
он уже будет чувствовать себя как дома.

Бенгальские тигры обитают в Северной 
и Центральной Индии, в Непале и Бирме. 
Обычно представители этого вида рыжей 
окраски, но примерно один из 10 тысяч де-
тёнышей рождается с белой шерстью, на 
которой сохраняются тёмные полосы. Бе-
лый тигр альбиносом не является. У этих 
животных пигмента настолько мало, что их 
глаза выглядят красными из-за видимых 
кровеносных сосудов. Всем известны бе-
лые мыши, крысы и кролики. Известно, что в 
1922 году в Индии (по другим источникам – в 
Бирме) застрелили двух чисто белых тигров 
с красными глазами. Зафиксированы по-
добные случаи и в Южном Китае. Остальных 
известных человеку белых тигров в полном 
смысле этого слова альбиносами назвать 
нельзя: большинство из них голубоглазые и 
имеют коричневые полосы на шкуре. Точнее 
было бы говорить о светлой цветовой вари-
ации их окраски.

Продолжительность их жизни меньше по 
сравнению с обычными тиграми, и они име-
ют более хрупкое здоровье.

У разных народов мира существует мно-
жество поверий, связанных с этим редким 
зверем. Люди, которые встречали белого 
тигра, рассказывали о нём, как о таинствен-
ном и загадочном существе, которое не-
редко становилось объектом религиозного 
поклонения.

В Киргизии говорили о белом тигре, ко-
торый способен решать все трудные про-
блемы людей. Во время ритуального тан-
ца киргизские шаманы, впадая в глубокий 
транс, обращались к тигру с просьбой о по-
мощи. В средневековом Китае белого тигра 
рисовали на воротах даосских храмов для 
защиты от нечисти. Белый тигр олицетво-
рял некоего стража страны мертвых, симво-
лизировал долголетие. В Китае на могилах 
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16.08.1992. С утра солнце. Слегка пере-
кусив, отправляемся в Чегет на базар, хотим 
попасть на нарзаны, но не успеваем, к обеду 
нам надо вернуться. Никто не знает, когда нас 
повезут наверх.

На базарчике как-то сразу всплывает Ул-
лу-тау, ведь именно отсюда мы поднимались 
к кафе «Ай» в первый день зачётного похода и 
сюда же вернулись после, пройдя три пере-
вала и поднявшись на Гвергишер. Ах, какое 
было время!

Саня с Серёгой долго топчутся, но потом 
покупают себе два свитера по 1200, немно-
го шикарнее моего, но с существенным от-
личием в цене. Ещё покупают арбуз и всю 
дорогу футболят его по дороге. В хычинной 
в ожидании фирменного блюда мы разреза-
ем хычин и съедаем, хватает как раз на всех. 
Тут приходит Лёха, сообщает, что поднимут 
нас только завтра и что на военной турба-
зе ошивается Митяев, предлагает пойти 
туда и его выловить. Ему отвечают – погодь, 
Лёха, вот возьмём ещё хычинов, поедим, 
а потом пойдём. Лёха очень хочет смеять-
ся, но не может – его физиономия намазана 
пантенолом, и кожа облезает кусками. Мы 
долго едим хычины, а по пути на турбазу 
Лёха снимает всех хорошей кинокамерой. 

Митяева мы, конечно же, не находим, зато 
знакомимся с компанией курсантов-эколо-
гов, долго у них сидим, распивая чаи и не 
только, беседуя на горные темы. Они расска-
зывают нам, как Митяев однажды выступал 
перед зеками, хотел уже спеть свою корон-
ную: «как здорово, что все мы здесь сегодня 
собрались», да вовремя спохватился.

Вечером вместо дискотеки мы идём в гос-
ти к Валере, старому местному альпинисту, 
помнившему Кахиани, Визбора, Высоцкого 
и других знаменитых людей, с которыми был 
лично знаком. Он рассказывает много исто-
рий, окуная нас в атмосферу старого альпи-
низма. 

Рассказчик Валера неплохой, ностальгии 
его рассказу добавляет гостиница «Азау», в 
которой мы сидим, напоминающая изнутри 
катакомбы. Ночуем мы в этот раз в хижине 
«Азау», где нам выделяют кровати.

Ночью происходит инцидент. На Эльбрусе 
проводят акцию братания ветеранов Великой 
Отечественной войны на Кавказе. Приезжают 
немцы, которые делают с нашими альпинис-
тами совместное восхождение. И те и другие 
должны установить на вершине флаги своих 
государств. Кто-то пускает слух, что немцы 
ставят на вершине фашистские штандарты, 
отчего и разгорается весь сыр-бор. 

В Азау привозят милицию, всю ночь их ка-
тают на канатке туда-сюда – в общем, проис-
ходит форменный бардак. Ирония в том, что 
любые флаги на вершине Эльбруса живут не 
более трёх суток, потом их рвёт, а оставшие-
ся от них клочья сдувает ветром. Так что когда 
советские альпинисты в феврале 1943 года 
снимали фашистские знамёна, на вершине 
уже ничего не было. 

17.08.1992. Наутро прощаемся с друзья-
ми, сожалеем, что «не совпали» по времени, 
обещаем хорошенько акклиматизировать-
ся. Когда они уезжают, мы возвращаемся в 
хижину, мне показывают общую кухню, и мы 
готовим суп. Потом с участниками экспеди-
ции пьём чай, а Саня предлагает нам ехать 
на «бочки», там освободились места. Мы, ко-
нечно же, соглашаемся. В старшие нам дают 
Ирину, одноклассницу Сани Гаврилова и его 
старую знакомую. Она приехала на два дня, 
да так и остаётся до конца экспедиции.

Серёга из Пятигорска тоже не хочет оста-
ваться внизу и поднимается с нами. Кроме 

воспоминания 
о путешествиях

ЭЛЬБРУС. АВГУСТ 1992 ГОДАЭЛЬБРУС. АВГУСТ 1992 ГОДА
нас четверых, никого нет. Кресельная канатка 
не работает, мы немного ждём и идём пеш-
ком. Дорога петляет в лавовой гряде, мы то и 
дело оглядываемся на ущелье и через сорок 
минут приходим на бочки. Бочки – это домики 
в виде цилиндров, вместимостью 4-5 чело-
век, тёплые, с кроватями и столом. 

Готовить можно, не выходя на улицу. Вы-
сота приюта 3750 метров, сообщает нам об 
этом Володя Тюгаев, альпинист из Пятигорс-
ка и наш сосед.

 Мы бросаем вещи и идём на «акклимуху» 
до «Приюта 11», не торопясь идти полтора 
часа, но у нас получается быстрее. На ледни-
ковые поля садится туман, с запада дует ве-
тер, поднимающий порошу, левая половина 
лица покрывается корочкой льда, но до «При-
юта» мы доходим. 

На подходе к «Приюту» я засекаю клас-
сный кадр, который снимаю только в послед-
ний день. Первая встреча с «Приютом» нам 
нравится. Наши друзья из Салавата расска-
зали, что на «Приюте» холодно и всё прово-
няло примусами, но оценить этого мы пока 
не можем. Встречаем знакомого курсанта, 
уже вернувшегося с вершины. Он сидит воз-
ле приюта с обалденной девочкой и что-то ей 
увлечённо рассказывает. Курсант желает мне 
удачного восхождения.

После пятидесятиминутного подъёма мы 
спускаемся за двадцать минут. На бочках го-
товим вермишель с тушёнкой, едим и я засы-
паю. Машка, Ира, Володя и Сергей уходят в 
столовую на сборище с песнями. Потом они 
приходят к нам, я просыпаюсь и даже пыта-
юсь им помочь.

18.08.1992. Наутро, проснувшись, я вижу 
в окно Ушбу, чуть позже всё затягивает ту-
чами. Снизу поднимается Саня Гаврилов, он 
даёт команду грузить рюкзаки на ратрак, что 
мы и делаем, а сами поднимаемся пешком. 
На «Приют» поднимаемся чуть быстрее, чем 
вчера. Опять встречаем курсантов, на этот 
раз всех спустившихся с вершины. Саня раз-
даёт им мешки и отправляет на свалку. 

Нам дают комнату, соседи – ребята из 
Ростова. Мы располагаемся и идём собирать 
мусор. Собрав по нескольку мешков, воз-
вращаемся на «Приют» перекусить. Хочется 
сделать сразу всё, но высота в 4200 дикту-
ет свои условия. Тем не менее мы выходим 
на скалы Пастухова, удивив своим рвением 
ростовских ребят. Идём потихоньку, Серёга 
в юношеском задоре убегает вперёд и под-
нимается на скалы за полтора часа, я за час 
сорок, Машка отстаёт на десять минут. При-
ют затягивает тучами, поверх видны вер-
хушки Донгузоруна и Накры. Я напяливаю 
свитер, делаю наспех несколько снимков. 
Серёге не терпится бежать вниз, мне и в 
свитере не жарко, и мы спешим назад, по-
корив новую для себя высоту в 4800 метров.

На «Приюте» я расслабляюсь, и через два 
часа меня накрывает горняшка. Начинает бо-
леть голова, я выпиваю две таблетки цитра-
мона, но от него меня ещё и тошнит. Я почти 
выдыхаюсь в  борьбе с тошнотой и болью, 
собираюсь идти на улицу, когда мне прихо-
дят на помощь. Меня спасают молодая жен-
щина Вика и ее муж, бывалые туристы. Они 
дают аскорбиновую кислоту и валерьянку, и 
через полчаса у меня всё проходит. Я уже как 
огурчик, а ростовчане падают, подкошенные 
той же болезнью. Правда, пока я болел, все 
экологи хорошо поужинали, я остаюсь голо-
дным, но мне хватает и того, что я расстался с 
головной болью.

Александр ПЛОТНИКОВ. 

Фото автора.

Продолжение следует.

Наши друзья из Салавата.Наши друзья из Салавата. Машка и иван-чай.Машка и иван-чай.

Донгузорун и Накратау утром.Донгузорун и Накратау утром.

Донгузорун и Накратау вечером.Донгузорун и Накратау вечером.

«Приют 11» на фоне вершин Эльбруса.«Приют 11» на фоне вершин Эльбруса.Вид со скал Пастухова.Вид со скал Пастухова.
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
о проведении в комитете образования администрации города Ставрополя 

конкурса на замещение вакантной должности муниципальной службы 
(далее – объявление)

Комитет образования администрации города Ставрополя проводит конкурс на 
замещение вакантной должности муниципальной службы (далее – конкурс):

руководитель отдела общего и дополнительного образования комитета  обра-
зования администрации города Ставрополя.

Требования, предъявляемые к гражданину (муниципальному служащему), 
претендующему на замещение вакантной должности руководителя отдела обще-
го и дополнительного образования комитета образования администрации города 
Ставрополя, к уровню профессионального образования, стажу муниципальной 
службы, стажу работы по специальности, профессиональным знаниям и навыкам:

наличие высшего профессионального образования;
наличие не менее двух лет стажа муниципальной службы или не менее трех лет 

стажа работы по специальности;
знание Конституции Российской Федерации; Устава (Основного Закона) Став-

ропольского края; основ законодательства Российской Федерации и Ставрополь-
ского края о местном самоуправлении и муниципальной службе; Устава муници-
пального образования города Ставрополя Ставропольского края; правовых ак-
тов, регламентирующих вопросы, соответствующие направлениям деятельности 
администрации города Ставрополя, применительно к исполнению должностных 
обязанностей муниципального служащего; норм служебной, профессиональной 
этики и правил делового поведения;

наличие профессиональных навыков эффективного планирования рабочего 
времени; владения современными технологиями работы с информацией и ин-
формационными системами; составления документов аналитического, делового 
и справочно-информационного характера; делового и профессионального обще-
ния; подготовки и систематизации информационных материалов; работы с доку-
ментами, текстами, информацией.

Гражданин (муниципальный служащий), изъявивший желание участвовать в 
конкурсе, представляет на бумажном носителе в комитет образования админис-
трации города Ставрополя по адресу: г. Ставрополь,     ул. Шпаковская, 85, каб. 31, 
следующие документы:

личное заявление на участие в конкурсе по форме, утвержденной приказом ко-
митета образования администрации города Ставрополя от 16.06.2014 №599-ОД;

собственноручно заполненную и подписанную анкету по форме, утверж-
денной распоряжением Правительства Российской Федерации от 26 мая 2005 г. 
№ 667-р, с приложением фотографии размером 3 x 4 см без уголка;

копию паспорта или заменяющего его документа, удостоверяющего личность, 
с предъявлением подлинника (соответствующий документ в том числе предъявля-
ется лично по прибытии на конкурс);

копию трудовой книжки (за исключением случаев, когда служебная (трудовая) 
деятельность осуществляется впервые) или иные документы, подтверждающие 
трудовую (служебную) деятельность и трудовой стаж;

копии документов о профессиональном образовании, а также по желанию 
гражданина (муниципального служащего) – о дополнительном профессиональ-
ном образовании, о присвоении ученой степени, ученого звания, о повышении 
квалификации, заверенные нотариально или кадровой службой по месту работы 
(службы);

документ об отсутствии у гражданина заболевания, препятствующего поступ-
лению на муниципальную службу или ее прохождению (заключение медицинского 
учреждения о наличии (отсутствии) заболевания, препятствующего поступлению 
на муниципальную службу или ее прохождению) по форме № 001-ГС/у, утвержден-
ной приказом Министерства здравоохранения и социального развития Российс-
кой Федерации от 14 декабря 2009 г. № 984н.

Условия и порядок прохождения муниципальной службы осуществляются в со-
ответствии с Федеральным законом от 02 марта 2007 г. № 25-ФЗ «О муниципаль-
ной службе в Российской Федерации».

Документы принимаются в течение 21 календарного дня со дня опублико-
вания настоящего объявления включительно, ежедневно с понедельника по 
пятницу с 09 час. 00 мин. до 18 час. 00 мин. (перерыв с 13 час. 00 мин. до 14 
час. 00 мин.).

Предполагаемая дата проведения конкурса – 12 декабря 2016 года.
Место проведения конкурса: г. Ставрополь, ул.Шпаковская, 85.
С порядком проведения конкурса можно ознакомиться на официальном сайте 

комитета образования администрации города Ставрополя в сети «Интернет» по 
адресу: (http://education-26.ru),  а также уточнить по телефону 75-72-28.

ПРОЕКТ 
ТРУДОВОГО ДОГОВОРА С МУНИЦИПАЛЬНЫМ СЛУЖАЩИМ

(с руководителем отдела общего и дополнительного образования 
комитета образования администрации города Ставрополя)

_______ 2016г.                                        г. Ставрополь                                               № ____

Комитет образования администрации города Ставрополя, в лице ____________
_______________________________________________________________________________,

            (наименование должности, фамилия, имя, отчество руководителя)
действующего на основании ________________________________________________
, именуемая в дальнейшем «Работодатель», ИНН-2636036366, КПП-263601001, 
ОКПО-57133258, ОГРН-1022601990498, с одной стороны, и гражданин(ка) Рос-
сийской Федерации ___________________________________________________________;

                                                                       (фамилия, имя, отчество)

___________________________________________________________________________ 
              (дата рождения)
проживающий(ая) по адресу: __________________________________________________;

                                                    (место регистрации и место жительства)
паспорт: серия ____№ _________, выдан ________________________________________;                                                                                      
(кем и когда выдан)
страховое пенсионное свидетельство __________________; ИНН _________________, 
именуемый(ая) в дальнейшем «Муниципальный служащий», с другой стороны, за-
ключили настоящий трудовой договор (далее – договор) о нижеследующем:

1. Обязательные условия договора
1.1. Муниципальный служащий поступает на муниципальную службу, назнача-

ется на должность руководителя отдела общего и дополнительного образования 
комитета образования администрации города Ставрополя и берет на себя обяза-
тельства, связанные с прохождением муниципальной службы.

1.2. Настоящий договор является договором по основной работе.        
1.3. В Реестре должностей муниципальной службы Ставропольского края 

должность, замещаемая Муниципальным служащим, отнесена к ведущей группе 
должностей.

1.4. Дата начала работы _______________________________.        
1.5. Местом работы Муниципального служащего является комитет образова-

ния администрации города Ставрополя.
1.6. Договор заключается на неопределенный срок.                                                                      

2. Права и обязанности Муниципального служащего
2.1. Муниципальный служащий имеет права и обязанности,  предусмотрен-

ные статьями 11, 12 Федерального закона «О муниципальной службе в Российс-
кой Федерации» (далее - Федеральный закон), иными нормативными правовыми 
актами о муниципальной службе Российской Федерации, Ставропольского края, 
в том числе право расторгнуть договор и уволиться с муниципальной службы по 
собственному желанию, предупредив об этом Работодателя в письменной форме 
за две недели.

2.2. Муниципальный служащий обязан исполнять обязанности по должнос-
ти муниципальной службы, предусмотренные законами Российской Федерации, 
Ставропольского края, Положением о комитете образования администрации го-
рода Ставрополя, в том числе соблюдать ограничения, выполнять обязательства 
и требования к служебному поведению, не нарушать запреты, установленные фе-
деральными законами. 

2.3. Муниципальный служащий имеет право в соответствии со статьей 89 Тру-
дового кодекса Российской Федерации на защиту своих персональных данных, 
хранящихся у Работодателя.

3. Права и обязанности Работодателя
3.1. Работодатель имеет право:
3.1.1. Требовать от Муниципального служащего исполнения должностных 

обязанностей, возложенных на него настоящим договором, должностной инструк-
цией, Положением о комитете образования администрации города Ставрополя, 
а также соблюдения Правил внутреннего трудового распорядка для работников 
комитета образования администрации города Ставрополя.

3.1.2. Поощрять Муниципального служащего за безупречное и эффективное 
исполнение должностных обязанностей.

3.1.3. Привлекать Муниципального служащего к дисциплинарной ответствен-
ности в случае совершения им дисциплинарного проступка.

3.1.4. Реализовывать иные права, предусмотренные федеральными законами, 
законами Ставропольского края, муниципальными правовыми актами комитета 
образования администрации города Ставрополя.

3.2. Работодатель обязан:
3.2.1. Обеспечить Муниципальному служащему организационно-технические 

условия, необходимые для исполнения должностных обязанностей.
3.2.2. Обеспечить предоставление Муниципальному служащему социальных 

гарантий, установленных федеральными законами, законами Ставропольского 
края, муниципальными правовыми актами комитета образования администрации 
города Ставрополя и настоящим договором.

3.2.3. Соблюдать законодательство Российской Федерации о муниципальной 
службе Российской Федерации, Ставропольского края и условия настоящего до-
говора.

3.2.4. Исполнять иные обязанности, предусмотренные федеральными  закона-
ми, законами Ставропольского края и муниципальными правовыми актами коми-
тета образования администрации города Ставрополя.

3.2.5. Хранить, использовать и передавать персональные данные Муниципаль-
ного служащего в соответствии с Трудовым кодексом Российской Федерации и 
иными федеральными законами.

4. Оплата труда 
4.1. Муниципальному служащему устанавливается должностной оклад в соот-

ветствии со штатным расписанием в размере _______________ рублей, ежемесяч-
ные и иные дополнительные выплаты в порядке, установленном законодательс-
твом Российской Федерации, Ставропольского края, муниципальными правовы-
ми актами города Ставрополя.

4.2. За выполнение особо важных и сложных заданий в соответствии с положе-
нием, утвержденным Работодателем, Муниципальному служащему могут выпла-
чиваться премии.

4.3. Размер должностного оклада и надбавки за ученую степень, почетное 
звание индексируются в порядке и размерах в соответствии с законодательством 
Ставропольского края, муниципальными правовыми актами комитета образова-
ния администрации города Ставрополя.

5. Служебное время и время отдыха
5.1. Муниципальному служащему устанавливается ненормированный служеб-

ный день.
5.2. Муниципальному служащему предоставляются:
5.2.1. Ежегодный основной оплачиваемый отпуск продолжительностью 30 ка-

лендарных дней.
5.2.2. Ежегодный дополнительный оплачиваемый отпуск за выслугу лет.
5.2.3. Ежегодный дополнительный оплачиваемый отпуск за ненормированный 

служебный день продолжительностью 5 календарных дней и иные в соответствии с 
законодательством Российской Федерации, Ставропольского края, муниципаль-
ными правовыми актами города Ставрополя.

6. Условия профессиональной деятельности, 
гарантии, компенсации и льготы

6.1. Муниципальному служащему обеспечиваются надлежащие организаци-
онно-технические  условия,  необходимые  для  исполнения должностных обязан-
ностей.

6.2. Муниципальному служащему предоставляются основные социальные 
гарантии, а при определенных условиях, предусмотренных действующим зако-
нодательством Российской Федерации, Ставропольского края о муниципальной 
службе, дополнительные гарантии.

6.3. Муниципальному служащему предоставляются компенсации и льготы, 
предусмотренные законодательством Российской Федерации, Ставропольского 
края, муниципальными правовыми актами города Ставрополя, за профессиональ-
ную деятельность.

7. Ответственность сторон договора, изменение и дополнение договора, 
прекращение договора

7.1. Работодатель и Муниципальный служащий несут ответственность за не-
исполнение или ненадлежащее исполнение взятых на себя обязанностей и обя-
зательств в соответствии с законодательством Российской Федерации, Ставро-
польского края.

Муниципальный служащий несет ответственность в соответствии с законо-
дательством Российской Федерации в случае несоблюдения положений Кодекса 
этики и служебного поведения муниципальных служащих администрации города 
Ставрополя.

7.2. Изменения и дополнения могут быть внесены в настоящий договор по со-
глашению сторон в следующих случаях:

7.2.1. При изменении законодательства Российской Федерации.
7.2.2. По инициативе любой из сторон настоящего договора.
При изменении Работодателем существенных условий настоящего договора 

Муниципальный служащий уведомляется об этом в письменной форме не позд-
нее, чем за два месяца до их изменения.

7.3. Изменения и дополнения, вносимые в настоящий договор, оформляются в 
виде письменных дополнительных соглашений, которые являются неотъемлемой 
частью настоящего договора.

7.4. Настоящий договор может быть прекращен по основаниям, предусмот-
ренным Трудовым кодексом Российской Федерации, действующим законодатель-
ством Российской Федерации о муниципальной службе.

8. Разрешение споров и разногласий
8.1. Споры и разногласия по настоящему договору разрешаются по соглаше-

нию сторон, а в случае если согласие не достигнуто, в порядке, предусмотренном 
законодательством Российской Федерации.

8.2. Настоящий договор составлен в двух экземплярах. Один экземпляр хра-
нится Работодателем в личном деле Муниципального служащего, второй - у Муни-
ципального служащего. Оба экземпляра имеют одинаковую юридическую силу.

Работодатель

Комитет  образования администра-
ции города Ставрополя
_______________________________
              (наименование должности)
_______________________ Ф. И.О. 

                  (подпись)
«____» _________________ 2016 г.

М.П.

Муниципальный служащий

____________________________
(Ф. И.О., подпись)

«____»  _________________ 2016 г.

Адреса сторон:

355035, г. Ставрополь,
Ул.Шпаковская,85

___________________________
___________________________

До подписания настоящего договора Муниципальный служащий ознакомлен 
с Правилами внутреннего трудового распорядка для работников комитета обра-
зования администрации города Ставрополя, иными локальными актами, непос-
редственно связанными с трудовой деятельностью Муниципального служащего, 
Коллективным договором. 

Второй экземпляр настоящего договора получен:
_______________________________________________________________________________

(Ф. И. О. Муниципального служащего, подпись) 

официальное опубликование

Командир погранотряда с супругой.

Михаил Дмитриевич Поспелов.

Год кино подходит к концу, и мы 
раскрываем одну историю, о ко-
торой мало кто знает. Прислал ее 
Виктор Кишиков, сотрудник по-
сольства России в Чехии, а  еще 
он и волонтер, и любитель таких 
вот историй.
Кто не смотрел «Белое солнце пус-

тыни»? Я не знаю таких людей. Фильм 
давно разошелся на цитаты, но никто 
не знает, что у колоритного таможен-
ника Верещагина из «Белого солнца 
пустыни»  был реальный прототип — 
командир Гермабского погранотряда 
Михаил Дмитриевич Поспелов, чело-
век недюжинной силы, которого кон-
трабандисты за огненно-рыжие усы 
называли «красный шайтан». 

И судьба у него сложилась не менее 
драматично, чем у его кинодвойника. 
Памятник таможеннику Павлу Вере-
щагину, легендарному герою филь-
ма «Белое солнце пустыни», стоит в 
штаб-квартире Федеральной тамо-
женной службы в столичных Филях, в 
аэропорту — у здания Домодедовской 
таможни, около здания Курганской, 
Луганской, Амвросиевской таможни… 
Таможенный катер, названный име-
нем Павла Верещагина, несет службу 
на Дальнем Востоке. Нереально обая-
тельный  киногерой, которого велико-
лепно сыграл Павел Луспекаев, стал 
символом чести и неподкупности, а 
его фраза: «Я мзды не беру, мне за де-
ржаву обидно» — крылатой.

НЕЛЕГКАЯ СУДЬБА 
ЛЮБИМОГО ФИЛЬМА
  У фильма «Белое солнце пустыни» 

трудная судьба. Изначально за сцена-
рий взялись Андрей Михалков-Конча-
ловский и Фридрих Горенштейн. Но 
вскоре режиссер отказался от задум-
ки, начав снимать «Дворянское гнез-
до» по Тургеневу. Над сценарием оте-
чественного вестерна продолжили 

год кино

«МОЕ ДЕЛО — ОХРАНЯТЬ ГРАНИЦУ!»
Настоящая история таможенника Верещагина

работать кинодраматурги Валентин 
Ежов и Рустам Ибрагимбеков. В ходе 
работы Валентин Ежов встречался с 
ветеранами — героями Гражданской 
войны. Многие из их рассказов и лег-
ли в основу сценария. В частности, 
один из кавалерийских комбригов, 
который боролся в Туркменистане с 
басмачами, поведал кинодраматургу 
о брошенном бандитом-баем в песках 
гареме. То есть — история реальная. 
С гаремом. Вместо того чтобы пре-
следовать главаря шайки, ему при-
шлось препровождать «барышень» в 
ближайший кишлак. Также Ежов услы-
шал рассказ о легендарном началь-
нике бывшей царской таможни. Но 
роль таможенника Павла Верещагина 
была у сценаристов эпизодической. 
Ее дополнил и развил уже режиссер 
Владимир Мотыль, который взялся 
«доснимать» картину. Могучий и об-
стоятельный таможенник Верещагин, 
готовый биться за дело, которое счи-
тал правым, стал любимцем публики. 
Таким же степенным, знающим цену 

жизни и смерти, был и Михаил Пос-
пелов. Из реального училища он был 
отчислен «за вольнодумство». Но су-
мел поступить в Тифлисское военное 
училище, где был неизменным чем-
пионом по борьбе и силовым видам 
спорта. После окончания училища 
был назначен на должность казначея 
военного гарнизона в Орле. Но на 
спокойной, непыльной работе быстро 
заскучал, и через три года добился 
перевода в тридцатую  Закаспийскую 
бригаду пограничной стражи, кото-
рая охраняла границу с Персией про-
тяженностью 1743 версты. Почти две 
тысячи километров!

В 1913 году Михаил Дмитриевич 
Поспелов в звании штабс-ротмистра 
встал во главе Гермабского погранич-
ного отряда. В пески Средней Азии 
Поспелов приехал уже с семьей — 
женой и двумя дочками, Леной и Ве-
рой. «Его жена, моя бабушка, Софья 
Григорьевна, была дочерью генерал-
майора Генерального штаба России 
Покровского, очень статная и строй-
ная, — рассказывает внук отважной 
женщины Евгений Попов. — Она 
отлично держалась в седле и умела 
стрелять из всех видов оружия».

ЖИЗНЬ В ОТРЯДЕ
Туркмены-кочевники видели, как 

рядом с постом Гермаб под руко-
водством белокурого голубоглазого 
гиганта проходили занятия по строе-
вой верховой езде и вольтижировке. 
Бойцы учились владеть клинком, на 
полном скаку рубили лозу. «Сам дед 
превосходно владел этими погранич-
ными науками. На ножнах его шашки 
красовались знаки шести император-
ских призов за отличную стрельбу и 
боевые награды, — говорит Евгений 
Попов. — Эту шашку он бережно хра-
нил до самой старости. Она, как са-
мая дорогая реликвия, висела у него 
над кроватью». Поспелов часто бывал 
в глинобитных мазанках-казармах, 

где жили его подчиненные солдаты и 
унтер-офицеры. Вахмистр, ведавший 
хозяйственными делами отряда, при 
появлении начальника, втягивал голо-
ву в плечи. Кулаки у Поспелова были 
размером с крынку. Он тщательно 
следил, чтобы вахмистр обеспечивал 
солдат доброкачественным прови-
антом, а лошадей — фуражом. Пог-
раничный пост с подачи Поспелова 
превратился в оазис. Около казарм 
были посажены грецкий орех, яблони, 
груши, вишни, курага, алыча. По рус-
лу реки были сделаны каменные за-
пруды, в которых пограничники стали 
разводить карпов. Однажды командир 
погранотряда на собственные деньги 
купил у молокан в соседнем посел-
ке Куркулаб молочных поросят. И на 
посту стали разводить свиней. Позже 
у басмачей удалось отбить угнанное 
стадо коров. Все поголовье сдали 
под расписку на бойню, а одна корова 
вдруг начала телиться. Ее пришлось 
оставить. Так в хозяйстве Гермабс-
кого пограничного отряда появилась 
корова с приплодом. Русско-персид-
ская граница считалась беспокойной. 
Полудикие разбойничьи шайки, не 
опасаясь сопротивления, совершали 

набеги на туркменские поселения на 
российской земле. Сжигая дома ко-
чевников, они угоняли за кордон скот, 
забирали для продажи в гаремы мо-
лодых женщин и девушек. И все чаще 
на пути следования банд басмачей, 
готовивших очередной налет, вста-
вали пограничники во главе со своим 
рыжеусым командиром Поспеловым. 
Постоянно терпели убытки из-за 
«красного шайтана» и контрабандис-
ты. Напрасно караванщики с дорогой 
мануфактурой, шелком, антиквари-
атом, специями, шкурами, оружием, 
лекарствами и наркотиками пытались 
соблюдать необходимые меры кон-
спирации. У Михаила Дмитриевича 
была разветвленная агентурная сеть. 
Он поддерживал постоянную связь с 
местными жителями не только на рос-
сийской, но и на сопредельной терри-
тории. Поспелов отлично знал мест-
ность. Изучив психологию действий 
басмачей и курдов, он безошибочно 
определял их обратный маршрут. На 
пути отступления бандитов погранич-
ники вырастали будто из-под земли...

Продолжение следует.

 Наталья БУНЯЕВА. 

Виктор КИШИКОВ.
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УЧРЕДИТЕЛИ:
Ставропольская городская Дума, 

администрация города 
и МУП «Издательский дом 

«Вечерний Ставрополь»

Руководитель МУП «ИД «Вечерний Ставрополь» 
(главный редактор) 

Михаил Юрьевич Василенко

Ставропольский 

академический ордена 

«Знак Почета» театр драмы 

имени  М. Ю. Лермонтова

Касса работает с 9 до 20 часов, 

перерыв с 14 до 15 часов. 

Тел. 71-19-20
Реклама.

МАЛАЯ СЦЕНА

1, вт., в 18.30

А. Мардань
НОЧЬ СВЯТОГО ВАЛЕНТИНА 

(16+)

Странная история

НАЙДЕНО 

ВОДИТЕЛЬСКОЕ 

УДОСТОВЕРЕНИЕ 
на имя Амирова Анвара 

Муратовича. Обращаться 
по телефону 8-928-31-06-808.

Р
ек

ла
м

а.

частные объявления
ПРОДАЮ

2-КОМНАТНУЮ КВАРТИРУ, С-З р-н, новый 
дом, 2 лоджии. Тел. 8-918-773-62-56.

1-КОМНАТНУЮ КВАРТИРУ в г. Кисловодске. 
Тел. 8-928-955-46-74.

б/у МЯГКУЮ МЕБЕЛЬ, СТЕНКУ, 

КОМПЬЮТЕРНЫЙ СТОЛ. 
Тел. + 7-919-732-01-61.

УСЛУГИ

РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ лю-
бых. Тел. 90-26-00.                               859

ВОДОПРОВОД. ОТОПЛЕНИЕ. КА-

НАЛИЗАЦИЯ. Тел. 42-44-05.        913

СДАЮ

КВАРТИРУ в центре (ул. Ленина – 
Л. Толстого). Тел. 602-871.

2-КОМНАТНУЮ КВАРТИРУ, 75 кв.м, 
1/10-эт. пан. дома, частично мебли-
рована, балкон и лоджия застекле-
ны, подвал. Тел. 8-962-420-99-18.

КУПЛЮ

СТАРЫЕ ПОДУШКИ, ПЕРИНЫ. 
Тел. 44-26-55.                                         925

или приму в дар на запчасти для 
ремонта СЛУХОВОЙ АППАРАТ. 

Тел. 65-42-41.

РАЗНОЕ

ИЩУ РЕПЕТИТОРА ПО ГЕОМЕТРИИ (АЛГЕБ-

РЕ) для ученика 7-го класса (район 6-й школы, 
ул. Мира), 300 руб./час. Тел. 8-918-741-13-49.

ИНВАЛИД 1-Й ГРУППЫ ПРИМЕТ В ДАР ОСЕН-

НЕ-ЗИМНЮЮ ОБУВЬ, МУЖСКУЮ, Р. 45. Тел. 
8-918-777-19-69.

ООО «МТУ «ТЕЛЕКОМ-С» 
требуется по должностной 
вакансии:

- ВОДИТЕЛЬ КАТЕГОРИЙ 
«В, С», «В, С, Е» - 
на автомобили марки 
УАЗ-396255, КамАЗ.
Работа на передвижных механи-

зированных участках. ЗАРАБОТНАЯ 
ПЛАТА ВЫСОКАЯ, социальный па-
кет предоставляется. Иногород-
ним  предоставляется общежитие.

г. Ставрополь, 
проспект Кулакова, 5-1г, 
тел. 8 (8652) 56-63-66, 
факс 8 (8652) 95-50-13.           576

ААвто
клубклуб

РАЗМЕСТИ РЕКЛАМУ 
        в рубрике        в рубрике

И  ПОЛУЧИ  БОНУС!И  ПОЛУЧИ  БОНУС!
Подробности по телефону Подробности по телефону 

23-48-30.23-48-30.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. По горизонтали: Кольраби. Опенок. Афера. Пята. Итон. Хром. Кноп. Модерато. Ряба. Ракита. Шоссе. 
Амур. Изюм. Скетч. Пуля. Рикошет. Урок. Суть. По вертикали: Хорошист. Копия. Тромб. Линза. Моа. Ситро. Резчик. Река. Ежа. 
Фиакр. Кампос. Букет. Налим. Ушу. Робот. Туалет. План. Пожар. Ять.

закон и порядок

Поджигатель предстанет перед судом
В Ставрополе направлено в суд уголовное дело по факту поджога квартиры, располо-
женной в доме по проезду Ворошилова.
Как рассказали в прокуратуре Промышленного района, молодой человек 1984 

года рождения, около 23-00, действуя с прямым умыслом, поджег вещи в кварти-
ре. Пожар разгорелся такой, что квартира оказалась полностью непригодна для 
проживания. 

Ущерб, причиненный собственнице квартиры, оценили в 608 тысяч 500 рублей. 
Поджигатель обвиняется по  ч. 2 ст. 167 УК РФ (умышленное уничтожение или 

повреждение чужого имущества. Санкция статьи предусматривает до 5 лет лише-
ния свободы.

Ставропольская региональная комис-
сия по организации подготовки управ-
ленческих кадров для организаций 
народного хозяйства Российской Фе-
дерации в срок до 21 ноября 2016 года 
проводит предварительный конкурсный 
отбор кандидатов на обучение в рамках  
Президентской программы подготовки 
управленческих кадров на новый, 2016-
2017 учебный год. 
Обучение специалистов ведется по 

трем уровням:
• образовательные программы про-
фессиональной переподготовки типа 
«В» (550 учебных часов), обеспечи-
вающие базовый уровень подготовки 
менеджеров;
• проектно-ориентированные про-
граммы профессиональной перепод-
готовки типа «А» (550 учебных часов), 
обеспечивающие более высокий уро-
вень подготовки; 
• программы повышения квалифи-
кации «Развитие предприниматель-
ства», «Менеджмент в сфере инно-
ваций» и «Сити-менеджмент» (120 
учебных часов).

информбюро

В СТАВРОПОЛЕ ОБЪЯВЛЕН КОНКУРСНЫЙ 
ОТБОР ДЛЯ ОБУЧЕНИЯ 

ПО ПРЕЗИДЕНТСКОЙ ПРОГРАММЕ    
Для подготовки необходимо получить 

рекомендацию организации, в которой 
работает специалист, и пройти конкур-
сный отбор в региональной комиссии. 
К обучению отбираются специалисты в 
возрасте до 40 лет с законченным вы-
сшим образованием, имеющие от пяти 
лет трудового стажа, из них не менее трех 
– управленческого. 

Оплата за обучение складывается из 
трех источников: 33% оплачивается из 
федерального бюджета, 33 % – из реги-
онального и 34% – за счет средств пред-
приятия, которое рекомендует специа-
листа, или самого специалиста. 

После завершения подготовки в об-
разовательных учреждениях участникам 
программы предоставляется возмож-
ность прохождения стажировки на про-
фильных российских или зарубежных 
предприятиях.

Информацию об условиях конкурс-
ного отбора можно получить на сайтах 
ГБУ ДПО «Ставропольский региональ-
ный ресурсный центр» и Федерального 
ресурсного центра, а также в региональ-
ной комиссии по адресу: г. Ставрополь, 

пер. Ползунова, 6а. Телефон для спра-
вок: 29-86-29. 

Посетите
наш сайт

читайте любимую газетучитайте любимую газету

вечерка.рфвечерка.рф     vechorka.ru

Попытка Попытка 
повторить повторить 
оригиналоригинал

Волга-Волга-
матуш-матуш-
ка, он ка, он 

батюшкабатюшка

Главное Главное 
искусство искусство 
ШаолиняШаолиня

Кексово-Кексово-
булочная булочная 
начинканачинка


